





## LA PROTESTA

sencio. El número de concurrentes no era lo crecido que en tal caso se requiere para tratar asuntos de tal naturaleza. Por resolución de la antedicha asamblea, resolviese hacer un segundo llamado extraordinario al gremio en general, socios y no-socios.

Esperamos de una buena vez que por la indiferencia de los apáticos no perdemos el resto de esas reducidísimas mejoras que aun quedan; pero si esto llegara á suceder [ahí entones] ya no empaparímos la pluma para llamarlos á defender lo que tanto sacrificio nosotro, sino para responsabilizar del desastre. Creemos que no sucederá; abrigamos la esperanza de que en el gremio de aserradores aun habrá hombres que no se resignen á pasar por una vergonzosa y desigual decadencia. Lo que acontece en el gremio es un enigma insufrible; siempre que se le convoca para luchar á la lucha á fin de recabar mejoras, responden en su mayoría de una manera satisfactoria y ahorita que con justicia y razón sólo se trata de exigir el cumplimiento de lo estipulado entre patrones y obreros, os mostráis indiferentes, como si no se tratara de vuestros intereses y derechos.

Es acaso una trágica fatalidad de que los trabajadores quieran oponerse á su propio mejoramiento, ó están tan aclimatados á la resignación que en cualquier situación ponen desastre que sea les es indiferente?

Basta de indiferencia. Tengamos siempre la dignidad y valentía de reunirnos para tratar lo que directamente nos interesa; urge pedir á los patrones el cumplimiento del pliego que en la última huelga firmaron: si ellos son incorrectos, nosotros no sfamos unos cobardes.

Al efecto, convóyase al gremio en general á la gran asamblea que se efectuará el domingo 29 de diciembre, á las 8 de la mañana, en nuestro local social Humberto I 2200, donde tratarémos también la siguiente:

### ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Lectura del balance.
- 3.º Lectura del balance de la fiesta del 2 de noviembre.
- 4.º Lectura de correspondencia.
- 5.º Informe de los delegados al congreso pro fusión.
- 6.º Informe de los delegados á la F. O. R. A.
- 7.º Nombramiento de dos vocales.
- 8.º Asuntos varios.

Esperando que concurren como un solo hombre, os saluda:  
LA COMISION

### HUELGA EN LO DE BAROLO

Con un completo triunfo ha sido coronado el movimiento huelguista iniciado con tanta justicia la semana pasada en la casa del explotador que más arriba indicamos. Readmitidos los obreros arbitrariamente despedidos, el movimiento ha tocado á su fin, mas creemos que con la noble consecuencia de un nuevo pensamiento pues que para evitar en el futuro todo desmano patronal, han resuelto organizarse fundando al efecto una sociedad en Belgrano que trabajará en bien del mejoramiento de los operarios de este ramo. Es necesario que en el ánimo de los organizadores ó de los asociados, prime el concepto de la verdadera orientación proletaria del presente que cuenta a

### (4) Folletín de LA PROTESTA

### F. PI Y ARSUAGA

## El proceso de Cristo

sucesos y los gritos de «Vivan los humildes» que se asegura dieron, indican que se trata de un enemigo de la sociedad que ha pretendido variar el carácter de su propaganda, á fin de darle tonos más simpáticos y atraer sin reservar las masas. No creemos que se trate de un foco; creemos que se trata de un sector que procura enardecer los ánimos y socavar los sentimientos sociales.

Al gobierno toca ahora obrar con energía y sin contemplaciones. Así lo pedia únicamente la prensa sensata de anoche, á la que unimos nuestro rugido.

Es preciso acabar con la vibora anarquista, sea como sea. No lo olvide el gobierno, si quiere calmar la indignación pública, soliviantada por sucesos cuya trascendencia es notoria por la audacia que representan. Los sectarios de los sectores más peligros que no pueden menos de acrecer ciertas propagandas, y el que se dejó uno y otro día unas clases á merced de otras, enciendendo así odios injustificables.

Ayer se puso la mano, directa y descalzadamente sobre la conciencia del pueblo español. La España de todos los tiempos fue gravemente ultrajada. Sólo con el maestro de la cultura se ha hecho posible tener a raya á los eternos enemigos de la sociedad y sus más firmes partidarios.

UNA COINCIDENCIA

Se recordaba ayer que precisamente por este mismo tiempo el templo de San Luis fué hace algunos años objeto de un aten-

aprestarse á la lucha con la intervención exclusiva de su fuerza gremialista, al imponer sus condiciones, afirmando así en toda manifestación el innegable aforismo: «La emancipación de los trabajadores, ha de ser obra de los trabajadores mismos».

### SOCIEDAD ALBAÑILES V-PEONES

Organizada por la Sociedad Caldereros y Anexos, dará una matiné el domingo 5 de enero á las 2 p.m. en el salón teatro Mariano Moreno.

Después de un variado repertorio musical, pondráse en escena el valiente drama de S. San Clemente: «Germinal».

### Periódicos y Revistas

### LA ESCUELA POPULAR

Con el interesante y sabroso sumario que publicamos al pie, aparecerá el 1º de enero el cuarto número de la revista «La Escuela Popular», órgano mensual de la Liga de Educación Racionalista y que viene desarrollando un amplio programa educativo, tendiendo á formar una conciencia incontrovertible en el pueblo de la indispensable necesidad de reformar radicalmente los actuales sistemas pedagógicos.

Recomendamos esta publicación á los amigos por considerarla en su elevado carácter moralizador, elogio que le tributamos por sus méritos.

El sumario del próximo número es el siguiente: «La imaginación antorchas de la ciencia», por G. Picourt; «Pestes intelectuales dentro del magisterio», por J. R. Barcos; «El idioma universal», por G. Muñiz; «La gran tragicomedia, Europa en poder de los políticos, La farra del militarismo», por Leopoldo Lujones; «Las sorpresas de los políticos», por C. N. Vergara; «Bibliografía, La nueva obra de Delfino. Noticias y Anexos».

El programa es el siguiente:

- 1.º Hijos del pueblo.
- 2.º El Arcidiácono de San Gil.
- 3.º Sinfonía, por la orquesta.
- 4.º Conferencia por un compañero.
- 5.º El drama «Justicia Humanaria».
- 6.º Sinfonía, por la orquesta.
- 7.º El juquey cómico «Las dos Jotas» de la Casa.

Entrada para hombres: \$ 1.00; sehoras y señoritas, gratis.

### CUADRO FILODRAMATICO «ATILA»

La fecha de la función que el director «Atila» preparaba para el 1º de enero próximo á beneficio de «La Escuela Popular» y «Alas», ha sido transferida para el domingo 26 del mismo mes.

Va «La Fragua de Dicépolo», obra fuerte que se desarrolla en Buenos Aires, época actual y que estrenó Battaglia en el teatro Apolo, con extraordinario éxito:

VELADAS Y CONFERENCIAS

La sociedad de Carpinteros, sección Boca y Barracas, acordó en su última reunión realizar una serie de conferencias en los barrios de Boca, Barracas y Avellaneda; como asimismo, celebrar tres veladas á beneficio de las máquinas de LA PROTESTA. Por tal motivo, pide el apoyo de las agrupaciones y sociedades, á fin de que los actos

tado anarquista que produjo varios muertos. ¿No podría este suceso tener relación con el otro?

OTRAS NOTICIAS

Se dice que por el celo demostrado en la represión de los sucesos de ayer, va á ser ascendido el inspector de policía señor Pérez. La recompensa pareció á todo el mundo muy justa.

La reunión se efectuará en el lugar de costumbre.

### LA PLATA

Por resolución de varios suscriptores más resueltos, han establecido una reunión para el jueves 2 de enero á fin de nombrar un agente que se haga cargo del periódico.

La reunión se efectuará en el lugar de costumbre.

el orden social. Parece que en la circular se aconsejará á los fiscales que aplicuen la ley en cuanto á esos delitos, en el sentido más riguroso que consiente, aunque sea cerrando los ojos á la razón.

III CRISTO

### Y OTROS PERIODICOS

Así juzgó «El Imparcial» á Cristo. Veámonos.

«Los cristianos, que los carlistas fueron en sus comentarios mucho más duros que «El Imparcial». Todos calificaron el hecho de atentado anarquista.

No reprodujimos sus diatribas contra Cristo, ni los insultos que le prodigan. Su lenguaje, demasiado soez, ofendería á mis lectores.

Hemos preferido al de todos el relato de «El Imparcial», porque sobre de los demás, se opina de la prensa.

Respecto de otros periódicos, recordamos solamente lo dicho por «El Maestro» y por «El Nuevo Régimen», interesante el uno por sus apasionamientos anticatólicos y el otro por la serenidad de todos sus juicios.

El gobierno ha prometido que procederá con el mayor rigor contra los promovedores de los sucesos de ayer.

Desgraciadamente terminó hace poco el plazo para que fué votada la ley sobre la represión del anarquismo.

Lo ocurrido demuestra la urgencia de prorrogar esa ley.

Asi espero el gobierno que se haga en cuanto las Cortes reúnen sus lares.

El fiscal del Tribunal Supremo dirigirá en breve una circular á sus subalternos, encareciéndoles la necesidad de que procedan activamente á la persecución de toda propaganda que tienda á poner en peligro

a realizarse den el mejor resultado. Las adhesiones se reciben en Olavarria 363 (altos). 2.º LA COMISION.

### GRAN MITIN

Contra las leyes Social y de Resistencia tendrá lugar el dia 5 de enero organizado por el Comité Óbrero. Los manifestantes deberán reunirse en la Plaza Constitución á las 2 1/2 p.m. El recorrido será el siguiente: Lima-San Juan, B. de Irigoyen, Carlos Pellegrini, Plaza Lavalle, donde harán uso de la palabra varios oradores.

### EL PIC NIC DE MONTEVIDEO

Algo así como un dato sintomático de una unidad nunca vista en las fuerzas anárquicas del Uruguay es la iniciativa del pic nic que organizada por la F. O. R. Uruguaya y el Centro Internacional se llevará á efecto el domingo 29 de enero en el campo Eusebio.

1.º Informes de los delegados al Congreso Pro Fusión.

2.º Discusión de las bases.

3.º Informes de la marcha de la propaganda sobre el pliego de condiciones presentadas á los constructores.

4.º Asuntos varios.

Rúgicas puntual asistencia.

SOCIEDAD DE RESISTENCIA MECÁNICOS Y ANEXOS

Para tratar asuntos importantes para el gremio, llama este Sociedad a socios y no socios á una gran asamblea general que se efectuará el dia 12 de enero, domingo, á las 8 a.m. en el local Méjico 2070.

### Nuestras fiestas

### MAQUINISTAS DE CALZADO Y ANEXOS

### GRAN FUNCION Y BAILE

En el salón Vorwarts, Rincón 1141, el 25 de enero, se celebrará una gran función y baile familiar á beneficio de la Escuela Racionalista, del Comité Pro Presos y de la Caja social, organizada por la sociedad Maquinistas de Calzado y Anexos.

El programa es el siguiente:

- 1.º Hijos del pueblo.
- 2.º El Arcidiácono de San Gil.
- 3.º Sinfonía, por la orquesta.
- 4.º Conferencia por un compañero.
- 5.º El drama «Justicia Humanaria».
- 6.º Sinfonía, por la orquesta.
- 7.º El juquey cómico «Las dos Jotas» de la Casa.

Entrada para hombres: \$ 1.00; sehoras y señoritas, gratis.

### CUADRO FILODRAMATICO «ATILA»

Es la historia del proceso impiado de Marcelino Suárez y otros compañeros por la muerte de Celestino Lantero, hecho que tuvo lugar en la ciudad de Gijón (España) á raíz de un «lock-out» patronal. Dicho folleto contiene parte del proceso que consta de 3011 folios, como asimismo publicaciones hechas en los diarios, desvirtuando las falsas acusaciones policiacas que pretendían hacer autor de un crimen, á un honrado obrero y complices á otros trabajadores. Si bien la justicia no logró su intento criminal, aun permanecen en la cárcel dos inocentes purgando una condena tan absurdula como criminal.

En favor de ellos se encuentra en venta este folleto al precio de 0.20. Por pedidos dirigirse á Estados Unidos esquina San José (Librería «La Escuela Moderna») y á Enrique Suárez Pasco 1382.

### VELADAS Y CONFERENCIAS

La sociedad de Carpinteros, sección Boca y Barracas, acordó en su última reunión realizar una serie de conferencias en los barrios de Boca, Barracas y Avellaneda; como asimismo, celebrar tres veladas á beneficio de las máquinas de LA PROTESTA. Por tal motivo, pide el apoyo de las agrupaciones y sociedades, á fin de que los actos

tado anarquista que produjo varios muertos. ¿No podría este suceso tener relación con el otro?

### OTRAS NOTICIAS

Se dice que por el celo demostrado en la represión de los sucesos de ayer, va á ser ascendido el inspector de policía señor Pérez. La recompensa pareció á todo el mundo muy justa.

La reunión se efectuará en el lugar de costumbre.

### LA PLATA

Por resolución de varios suscriptores más resueltos, han establecido una reunión para el jueves 2 de enero á fin de nombrar un agente que se haga cargo del periódico.

III

### CRISTO

Y OTROS PERIODICOS

Así juzgó «El Imparcial» á Cristo. Veámonos.

«Los cristianos, que los carlistas fueron en sus comentarios mucho más duros que «El Imparcial». Todos calificaron el hecho de atentado anarquista.

No reprodujimos sus diatribas contra Cristo, ni los insultos que le prodigan. Su lenguaje, demasiado soez, ofendería á mis lectores.

Hemos preferido al de todos el relato de «El Imparcial», porque sobre de los demás, se opina de la prensa.

Respecto de otros periódicos, recordamos solamente lo dicho por «El Maestro» y por «El Nuevo Régimen», interesante el uno por sus apasionamientos anticatólicos y el otro por la serenidad de todos sus juicios.

El gobierno ha prometido que procederá con el mayor rigor contra los promovedores de los sucesos de ayer.

Desgraciadamente terminó hace poco el plazo para que fué votada la ley sobre la represión del anarquismo.

Lo ocurrido demuestra la urgencia de prorrogar esa ley.

Asi espero el gobierno que se haga en cuanto las Cortes reúnen sus lares.

El fiscal del Tribunal Supremo dirigirá en breve una circular á sus subalternos, encareciéndoles la necesidad de que procedan activamente á la persecución de toda propaganda que tienda á poner en peligro

### Sembrando Flores

A los compañeros agrupaciones y sociedades, comunicamos que tenemos 15.000 ejemplares del folleto «Sembrando Flores» de Federico Urales, para vender á 10 centavos á beneficio total de las máquinas de LA PROTESTA. Zárate \$53.

Por escrito dirigir todos los pedidos á esta administración.

A los que hayan que remitirlos por correo ó encomienda, se les cobrará aparte, los gastos de remisión.

### CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Cruz del Eje, B. V. M. Recibimos: \$ 30.— 28.50 de listas para LA PROTESTA y 1.50 para Tierra y Libertad. Soñore lo demás, escribimos.

Zárate, G. T. Id. 10.50 para LA PROTESTA.

Trenque Lauquen, D. A. Id. 4.50 por suscripciones. Suspendemos el pte. á L. G. Casilda, E. G. Id. 4.50 para LA PROTESTA. Mandamos ejemplares como indicamos.

Santa Fe, M. E. Id. 15.— Varios menos ejemplares irán los libros que indica. Los 8 15—son por pres. ó por suscriptores.

Tucumán, J. G. Fueron ejemplares de nuevo n.º 1961.

Villa Maipú, M. C. La dirección es Estados Unidos y San José.

Rosario, Panzica. Fue á E. C. lo que pedía para T. I.

### BALANCE

De la edición del folleto «Por qué somos anarquistas?» editado por la agrupación «La Familia Universal».

ENTRADAS:

En caja del mes de octubre de 1911 ..... \$ 167.50

Cobrado por cuota el mes de Noviembre ..... 25.00

Idem del mes de Diciembre ..... 20.70